



MTRA. MARÍA DEL ROSARIO RODRÍGUEZ RUBIO

**DIPUTADA FEDERAL
BAJA CALIFORNIA**

INFORME DE ACTIVIDADES REALIZADAS POR LA DIPUTADA MARÍA DEL ROSARIO RODRÍGUEZ RUBIO, DEL VIAJE A ALEMANIA Y SUIZA POR LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN PÚBLICA Y SERVICIOS EDUCATIVOS.

El viaje de trabajo de la comisión de educación pública y servicios educativos inició a partir del día 15 de agosto de presente año, a partir de las 8:50 pm; siendo los días 15 y 16 de agosto unicamente de viaje, ya que el destino inicial fue a Bonn, Alemania.

A partir del día 17 de agosto, iniciaron las actividades del objeto del viaje con una reunión con el Presidente del Instituto Federal de Formación Profesional (BIBB), Dr. Friedrich Hubert Esse, a efectos de darnos la bienvenida.

Posteriormente, en el mismo Instituto nos atendieron científicos, donde iniciaron con la explicación del programa de educación dual y la adaptación del sistema digital al programa, entre otros puntos como la teoría de la polarización, el mercado de la formación, la participación en la educación y la capacitación y preparación. Además explicaron la participación de Alemania con Suiza en la educación dual, explicando que con el programa de educación dual, existe menos deserción escolar en universitarios.

Más tarde, acudimos a diversas reuniones de trabajo con el BIBB, en las cuales se generó un debate relacionado al Programa de Formación Dual y a su vez desarrollaron explicaciones varias y experiencias del programa de formación dual en Alemania.

El viernes 18 de agosto, ya en Koblenz, Alemania, acudimos a la Escuela de formación profesional y cooperación empresa-escuela en el Sistema de Formación dual, desde la perspectiva de la escuela, lugar en el que nos hicieron un recorrido por las instalaciones, a la vez que platicaban las experiencias de la escuela en el Programa de Formación Dual. Posteriormente, el mismo día, acudimos a la Cámara de Artes y Oficios Koblenz, en el que únicamente hicimos recorrido y visita a las instalaciones.

Ese mismo día acudimos a la empresa Audi (HWK Koblenz), en la que tuvimos una conversación con aprendices en el área de comercio/venta y técnico de Audi, relativo al programa de formación dual en Alemania.

Los días 19 y 20 de agosto, se llevó a cabo un recorrido por la ciudad de Berlin, en la que nos llevaron a distintas actividades culturales realizadas en la ciudad, así como museos y explicaciones de diversos sitios históricos del lugar.

A partir del día 21 de agosto, iniciamos actividades de trabajo en la ciudad de Berna, Suiza, iniciando con una introducción al sistema Suizo de EFP, con Joseph

Av. Congreso de la Unión No. 66, Edif. "H" 2° piso, Oficina 214, Col. El Parque,
CP. 15960, México, D.F., Tels. 5522 0048 ext. 378 y 50 36 00 00 ext. 51173.

Correo electrónico: mrosario.rodriguez@diputadospan.org.mx

mramirez@mramirez@diputadospan.org.mx



MTRA. MARÍA DEL ROSARIO RODRÍGUEZ RUBIO

**DIPUTADA FEDERAL
BAJA CALIFORNIA**

Widmer y Cornelia Oertle, así como una introducción al Sistema TVET suizo; en estas actividades nos explicaron la importancia de que exista una organización entre los sindicatos y las empresas, y que en el programa de formación dual, llegan a tener hasta 230 profesores capacitados en la materia. Además que dos terceras partes de los jóvenes optan por la educación dual, convirtiéndolo un modelo muy atractivo en Suiza para los jóvenes estudiantes. El mayor éxito es la alianza público privada que se da para la integración de jóvenes en la educación dual.

Más tarde, el día 21 de agosto, empleados de la embajada de Suiza, nos llevaron a hacer una visita a la Planta de Nestlé en Suiza, para que observáramos como llevan a la práctica en esa planta, el programa de educación dual.

El martes 22 de agosto, acudimos a la ciudad de Lucerna, Suiza, a una reunión con directivos y para una visita a la Fábrica Schindler, y que conociéramos, al igual que en otras plantas, el proceso de integración de jóvenes al programa de formación dual.

El mismo día, acudimos a la Escuela de Formación Profesional, en Thun, Suiza, donde nos platicaron que tienen alrededor de 3,500 aprendices, y que sus prioridades son garantizar que todos los jóvenes adquieran su documentación necesaria para trabajar con éxito, la integración de los jóvenes en el mercado, las clases, etc., el programa de educación dual les permite el intercambio de experiencias con otros países también, entre otros beneficios.

Al día siguiente, el 23 de agosto, nos trasladamos a SFIVET (Swiss Federal Institute for Vocational Education and Training SFIVET), donde, de conformidad a lo que nos explicaron, ahí anteponen la práctica y después la teoría, permitiendo a los jóvenes en todo momento las facilidades para que pongan en práctica todos sus conocimientos, y a la vez, sigan aprendiendo más.

Para finalizar el viaje de trabajo de la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos, el jueves 24 de agosto, ya en Zurich, Suiza se llevaron a cabo una serie de reuniones de carácter protocolario, informativas y de recapitulación, en las que retomamos las experiencias vividas durante el viaje, relativo al programa de formación dual, tema motivo del viaje correspondiente.

ATENTAMENTE

**DIP. MARÍA DEL ROSARIO RODRÍGUEZ RUBIO
SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE
EDUCACIÓN PÚBLICA Y SERVICIOS EDUCATIVOS**

Av. Congreso de la Unión No. 66, Edif. "H" 2° piso, Oficina 214, Col. El Parque,
CP. 15960, México, D.F., Tels. 5522 0048 ext. 378 y 50 36 00 00 ext. 51173.

Correo electrónico: mrosario.rodriguez@diputadospan.org.mx
mramirez@mramirez@diputadospan.org.mx